

Encienden focos rojos por deudas de hogares

JESSIKA BECERRA

La banca está repitiendo los errores previos a la crisis de 2008 y ocasiona niveles altos de endeudamiento en los hogares de menores ingresos, advierte el reporte “Compañías Mexicanas de Financiamiento al Consumo” de la calificadora Fitch.

En esa época, los bancos fueron agresivos al colocar muchas tarjetas de crédito entre personas que ya contaban con alguna y en mercados de bajos ingresos que, por primera vez, usaban financiamiento.

Fitch advierte que el estancamiento de la actividad económica, el incremento en el endeudamiento de los hogares de la base de la pirámide (los de menores ingresos) y la intensa competencia bancaria en créditos –en tarjetas, personales y de nómina– inciden en el deterioro de los indicadores de calidad de activos de la banca.

“Dichas condiciones son similares a las que imperaron durante 2007-2009, pero esta vez sin el factor de la recesión económica”, señala la calificadora.

Fitch destaca que el endeudamiento de las familias se ha elevado debido a que han aumentado las entidades que ofrecen créditos al consumo, muchas de ellas Sociedades Financieras de Objeto Múltiple.

¡Alertas!

La morosidad en créditos de bancos y Sofomes va al alza.* (% abril de cada año)

| | 2014 | 2015 |
|--------------------|-------|-------|
| Consumo | 14.31 | 14.73 |
| Tarjeta de crédito | 15.74 | 16.94 |
| Personales | 16.61 | 18.35 |
| Nómina | 12.49 | 10.98 |

*Tasa de Deterioro Ajustada que considera la morosidad total (en contabilidad bancaria y fuera de balance) como proporción de la cartera total

Fuente: CNBV

Expone que, en créditos de nómina otorgados a trabajadores del Gobierno, es común que éstos tengan comprometidos una gran parte de sus ingresos para pagarlos.

Advierte que cambios en la administración de entidades públicas municipales o estatales, entre otros factores, son riesgos potenciales que podrían afectar a las instituciones que otorgan estos créditos.



610972000016